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Традиционно в конце мая во всех школах района 
звенит последний звонок для старшеклассников.  Этот 
день – символическое прощание с уроками и школь-
ной жизнью в ожидании волнующих выпускных экза-
менов. Последний звонок – это важное событие для 
всех учащихся и их родителей, это прощание с дет-
ством, с любимыми учителями, одноклассниками и 
начало взросления, первый шаг к самостоятельной 
взрослой жизни. 

– 42 ученика Казанской средней общеобразова-
тельной школы допущены к государственной итого-
вой аттестации, – с гордостью объявила на торже-
ственной линейке директор школы О.А. Собянина. 

Ольга Анатольевна  поздравила выпускников и их 
родителей с праздником последнего звонка и обра-
тилась к молодым людям с напутственным словом:

– Пусть знания,  полученные  в школе, помогут вам 
преодолеть самые трудные препятствия  для дости-
жения  результатов, о которых вы мечтаете  и к кото-
рым  стремитесь.

ВСЛЕД  ЗА  СОБЫТИЕМ

Волнующий праздник 
последнего звонка

Юношей и девушек  пришла поздравить   замести-
тель главы района Е.В. Ященко. Она выразила надеж-
ду, что молодые люди, выучившись, с дипломами спе-
циалистов вернутся в родной район.      

Для учителей, особенно классных  руководителей, 
и тех, кто встречал когда-то нынешних выпускников в 
первом классе, этот день тоже особенный. Ведь пе-
дагоги  отпускают в свободный полёт тех, в кого вло-
жили душу, к кому успели по-настоящему привязаться 
за прошедшие годы. Поэтому на этом празднике всег-
да так много слёз радости и грусти, слов благодарно-
сти и поздравлений. 

На праздничной линейке поздравления и напут-
ствия одиннадцатиклассники  получили от родителей 
и молодой смены – первоклассников. Затем они ис-
полнили свой последний школьный  вальс. Кульмина-
цией праздника стал звон  колокольчика – последний 
звонок для выпускников. 

Светлана ЗВОРЫГИНА
Фото автора

Позади – уроки, впереди – экзамены и взрослая жизнь

1 июня, в  Международный день защиты детей, для  всех 
маленьких и больших ребят и их родителей будет проведе-
на  праздничная  программа  «По морям, по волнам!». Меро-
приятие  состоится в парке села Казанского,  начало в   16 ча-
сов 30 минут.

 В программе:
–  концертно-игровая программа «В поисках приключений!»;
– работа  интерактивных  игровых  площадок-островов;
–  квест «Остров сокровищ»;
– игровая программа «Привет, лето»;
– открытие летнего детского сезона отдыха;
–  стратегическая игра «Морской бой»;
–  выставка работ учеников ДШИ;
–  мастер-классы, аквагрим и многое другое!!!
Вас ждут пираты,  русалки, храбрые матросы, приключе-

ния и призы!
Оргкомитет

АНОНС

Привет, 
долгожданное лето!

Дорогие ребята! Уважаемые взрослые!
Поздравляю вас с замечательным летним праздником – Международ-

ным днём защиты детей!
Детство остаётся в памяти человека временем беззаботных и радост-

ных дней. Сегодня в Тюменской области, в муниципальных районах соз-
даются все условия для получения качественного и доступного образо-
вания, сохранения здоровья и безопасности жизни детей, занятий спор-
том и творческой самореализации. В приоритете социальной политики 
областной Думы и правительства Тюменской области, регионального от-
деления партии «Единая Россия» – обеспечение успешности, благополу-
чия и всестороннего развития ребёнка. Мы, взрослые, в ответе за жизнь, 
здоровье и судьбу каждого ребёнка. На нас лежит обязанность окружать 
детей  вниманием и заботой, формировать у них уважительное отноше-
ние к историческому прошлому, учить доброте и человечности.

Желаю всем мира, здоровья, добра и благополучия! Пусть у наших 
детей будет радостное детство, их лица озаряются улыбками, а завет-
ные мечты исполняются!

В.И. УЛЬЯНОВ,
депутат Тюменской областной Думы,

член фракции «Единая Россия»

Поздравления

Дорогие мальчишки и девчонки, уважаемые  родители!
Поздравляю вас с Международным днём защиты детей и  началом 

летних каникул!
Самые светлые, чистые и приятные воспоминания связаны с дет-

ством – временем, когда мир вокруг кажется огромным, небо – безоб-
лачным, когда искренне веришь в чудо и радуешься каждому новому 
дню. Поэтому так важен этот праздник для нас, взрослых, несущих ответ-
ственность за полноценное и гармоничное развитие молодого поколения.  
  Для каждого из нас ребёнок – продолжение и смысл жизни, свет и на-
дежда, олицетворение нашего будущего. Дать детям самое лучшее, за-
щитить их от бед и сделать счастливыми – задача, ради достижения ко-
торой мы все живём и трудимся. 

   В нашем районе много талантливых ребят: музыкантов, спортсме-
нов, победителей предметных олимпиад, различных конкурсов, фестива-
лей, соревнований. Многие из них, несмотря на юный возраст, успешно 
представляют район на  всероссийских и международных состязаниях. 
  Выражаю признательность всем, кто по роду своей деятельности, по ве-
лению души делает всё, чтобы наши дети были здоровыми, счастливы-
ми, развивались духовно, нравственно, были полезны обществу.

Пусть у наших детей будет радостное, беззаботное, счастливое дет-
ство. Пусть их лица всегда озаряются счастливыми улыбками, а завет-
ные мечты  обязательно исполняются.

С праздником, дорогие ребята! Желаю всем крепкого здоровья, бла-
гополучия и хорошего летнего отдыха!

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района

1 ИЮНЯ – МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

Уважаемые юные жители Казанского района!
Примите от депутатов районной Думы искренние поздравления с 

Днём защиты детей!
Звонкий, радостный праздник детворы совпадает с началом долго-

жданных каникул. Впереди у ребят много ярких событий, встреч и от-
крытий. Готовятся к экзаменам выпускники школ –   упорства им и удачи. 

Дети – это главное богатство каждой семьи. Это самое дорогое, что 
может быть в жизни каждого человека. От  детей зависит наше будущее, 
а от нас – их счастливое настоящее. Именно мы в ответе за то, в каких 
условиях они растут и развиваются, какие получают знания, творческий 
и духовный опыт.  Наша задача – каждого ребёнка, вне зависимости от 
его социального положения, окружить заботой, вниманием, сделать его 
жизнь комфортной, яркой и интересной. В этот праздничный день жела-
ем всем  здоровья и отличного настроения. Пусть в каждом доме разда-
ются детские голоса, наполняющие ваши сердца ощущением настояще-
го родительского счастья! 

О.А. СОБЯНИНА,
председатель Думы

ОБРАТИТЕ  ВНИМАНИЕ!

Об отдыхе  
детей

В летний период в  районе будут рабо-
тать детские лагеря с дневным пребывани-
ем на базе школ, учреждений дополнитель-
ного образования детей и центра социаль-
ного обслуживания населения, а также ла-
герь «Берёзка». В вечернее время ребят 
будут ждать спортивные и досуговые пло-
щадки. Работники центра занятости насе-
ления готовы помочь школьникам в поис-
ке работы. 

По вопросам организации летнего от-
дыха, оздоровления и занятости несовер-
шеннолетних можно обратиться по телефо-
нам горячей линии: 4-22-44 – заместитель 
главы района; 4-20-52 – управление соци-
альной защиты населения; 4-25-53 – от-
дел образования; 4-17-75 – центр занято-
сти населения.

Соб. инф.

ПОДПИСКА-2017

Остался один месяц
Напоминаем вам, уважаемые читатели, что до окончания подписной кампании на �� полугодие те-�� полугодие те- полугодие те-

кущего года остался ровно месяц. Тот, кто ещё не определился, какие газеты и журналы выписать  для 
домашнего чтения, нужно в ближайшее время сделать выбор и отправиться на почту. Составляя спи-
сок периодических изданий для выписки, не забудьте про родную и близкую всем жителям района газе-
ту «Наша жизнь».

Редакция газеты

Дорогие земляки, юные жители Тюменской области!
Поздравляю вас с Международным днём защиты детей!
Этот праздник наполнен радостью, счастьем, теплотой, общением  

родных и близких людей. Мы понимаем, что никто и ничто не заменит 
ребенку родительскую заботу и любовь. Именно в семье закладывают-
ся главные жизненные приоритеты и принципы. Не менее важно, что ат-
мосфера доверия между родителями и детьми, поддержка взрослых в 
трудной ситуации помогает ребенку обрести уверенность, преодолевать 
любые трудности и препятствия.

В Тюменской области созданы все возможности, чтобы каждый ре-
бёнок мог проявить себя, свои таланты и способности. Они занимают-
ся творчеством, интересуются наукой, добиваются успехов в спорте. Ис-
кренне признателен родителям, педагогам и воспитателям, медицинским 
и социальным работникам за самоотверженный и вдохновенный труд 
ради будущего региона.

Дорогие ребята!
Наиболее яркие события детства остаются в памяти на всю жизнь. 

Пусть у вас будет как можно больше позитивных эмоций. В первый день 
лета начинаются такие долгожданные  каникулы. Желаю вам увлекатель-
ного и незабываемого отдыха,  новых впечатлений и друзей, исполнения 
заветных желаний.

С праздником!
В.В. ЯКУШЕВ,  

губернатор Тюменской области                                            
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Говоря об основных экономи-
ческих показателях, губер-

натор отметил, что последние де-
сять лет по ним наблюдается ста-
бильный рост. Валовой региональ-
ный продукт вырос более чем в два 
раза. Промышленное производство  
увеличилось в три раза. До 2016 
года индекс промышленного про-
изводства рос ежегодными темпами 
110 – 120%.  И даже в крайне слож-
ном 2016 году индекс промпроиз-
водства составил почти 105%,  он 
остаётся на этой планке и сейчас.  

Количество субъектов предпри-
нимательской деятельности за ис-
текший год выросло на 6,7%. На та-
кую же величину увеличился оборот 
продукции (услуг), производимых 
малыми, в том числе микропредпри-
ятиями и индивидуальными  пред-
принимателями. За 2016 год сред-
несписочная численность работни-
ков (без внешних совместителей) по 
малым предприятиям (включая ми-
кропредприятия) превысила 120 ты-
сяч человек, или 105,4% к 2015 году. 

По итогам прошлого года объём 
инвестиций вырос на 14,5% и соста-
вил 261,5 млрд. рублей. За 10 лет в 
регионе введено в эксплуатацию 35 
новых промышленных производств, 
9 из которых открыли иностранные 
компании. В этом году планируется 
завершить ещё 21 проект по соз-
данию новых промышленных про-
изводств и глубокой модернизации 
действующих. В 2017 году готовят-
ся к началу реализации 17 новых 
индустриальных проектов.

Владимир Якушев также остано-
вился на вопросах поддержки пред-
принимательства в Тюменской об-
ласти. «Несколько лет назад мы 
поддержали инициативу Деловой 
России о введении  в регионе мо-
ратория на рост налогов для ма-
лого бизнеса и оставили упро-
щённую систему налогообложе-
ния на уровне в 5% до 2020 года. 
А для большинства предприни-
мателей, начинающих бизнес в  
производственной сфере,  ввели 
полное освобождение от налогов 
на первые два года», – сообщил 
он и добавил, что каждый инвести-
ционный проект в регионе получа-
ет комплексную поддержку. Она со-
стоит из ряда налоговых льгот. Ав-
томатически обнуляется налог на 
имущество для любого инвестора, 
вложившего более 300 миллионов 
рублей в обрабатывающие секто-
ры. Снижается для таких проектов 
и налог на прибыль в части регио-
нальной составляющей.

Полностью возвращается пред-
приятиям (включая малый и сред-
ний бизнес) первый взнос по догово-
рам лизинга нового оборудования. 
При этом сам первый взнос может 
составлять до половины стоимости 
этого оборудования без учёта НДС.

«Только по этой форме под-
держки за семь лет более тыся-
чи трёхсот предприятий полу-
чили субсидию и приобрели бо-
лее пяти тысяч позиций ново-
го оборудования. В результате 
создано почти 10000 новых ра-
бочих мест», – подчеркнул Влади-
мир Якушев.

Для создания новых предприя-
тий через Инвестиционное агент-
ство выдаются инвестиционные           
займы под ставку 7% годовых на 5 
лет с лимитом до 50 миллионов ру-
блей под один проект. В 2017 году 
продолжится кредитование сельско-
хозяйственных предприятий под 3% 
годовых под реализацию неболь-
ших фермерских проектов. Земель-
ные участки для реализации  инве-
стиционных проектов в муниципа-
литетах области предприниматели 

получают по упрощённой и ускорен-
ной процедуре без торгов. 

Правительство, Инвестагент-
ство и Агентство инфраструктур-
ного развития сопровождают все 
крупные, средние и малые  проек-
ты в части быстрого и комфортного 
для инвестора разрешения вопро-
сов по предоставлению и оформле-
нию земли, получению технических 
условий, разрешений на строитель-
ство, актов ввода в эксплуатацию.

Для удобства такого сопрово-
ждения все действия сторон регла-
ментированы, а для каждого муни-
ципалитета составлен  план разви-
тия территории, включающий в себя 
5 – 7 ключевых проектов, способ-
ных улучшить их экономику в бли-
жайшей перспективе. 

Сейчас на сопровождении 
находится 490 инвестици-

онных проектов с объёмом инве-
стиций 1,6 трлн. рублей. Глава об-
ласти заметил, что дальнейшее 
индустриальное развитие обла-
сти в значительной степени свя-
зано с созданием  индустриаль-
ных парков и экономических зон. В 
2016 году их открыто три: в Тюме-
ни (индустриально-логистический 
парк ДСК-500), а также индустри-
альные парки в посёлках Боров-
ский и Богандинский Тюменского 
района. Резидентам таких площа-
док земельный участок предостав-
ляется в аренду по цене от ста до 
трёхсот рублей в месяц за гектар. 
Все сети и дороги подводятся бес-
платно, а региональные налоговые 
льготы предоставляются автомати-
чески в рамках отдельно принято-
го закона. Плюс подключаются ин-
струменты финансовой поддержки. 
Эти условия уже привлекли на пло-
щадки индустриальных парков де-
вять компаний-резидентов, три из 
них уже ведут строительные рабо-
ты. Ещё шесть начнут строитель-
ство новых заводов в ближайшее 
время. В процессе подачи заявок 
ещё 12 компаний.

«Сейчас мы приступили к 
созданию  агроиндустриального 
парка в городе Ишиме, который 
будет формироваться и работать 
по таким же принципам комплекс-
ности льгот и преференций, что 
и действующие индустриальные 
парки», – объявил губернатор.

Глава региона акцентировал 
внимание на том, что важно не про-
сто сохранить существующие тем-
пы роста экономики и реализации 
инвестиционных проектов. На пер-
вый план выходят вопросы нара-
щивания сбыта производимой про-
дукции, а также повышения произ-
водительности труда и конкуренто-
способности региональной эконо-
мики в целом.

«Не стоит забывать и о каче-
ственной составляющей эконо-
мического роста. В этой связи не-
обходимо сосредоточить внима-
ние на развитии инновационных 
и высокотехнологичных произ-
водств. И мы отчётливо осозна-
ём, что комплексный подход дол-
жен действовать и в поддержке 
инноваций. Мы объединили тех-
нопарк, бизнес-инкубатор и ин-
дустриальные парки, находящи-
еся ранее в различных учрежде-
ниях и организациях, в Агентство 
инфраструктурного развития Тю-
менской области. Оно даёт всю 
указанную поддержку по принци-
пу «одного окна», попутно эконо-
мит немалые средства на содер-
жание персонала и объектов не-
движимости и обеспечивает пол-
ный цикл сопровождения проек-
тов от идеи до серийного произ-
водства и выхода на междуна-

родные рынки», – поделился гу-
бернатор.

В этом году правительство Тю-
менской области разработа-

ло комплексную  программу разви-
тия инноваций. Глава региона обо-
значил пять основных направлений 
этой программы.

Первое — это создание трёх-
уровневой системы финансовой 
поддержки. Кроме дополнительно 
действующей программы развития 
инноваций с бюджетными гранта-
ми и субсидиями, начинает дей-
ствовать новая система инноваци-
онных займов до 3 млн. рублей под 
3% годовых на 3 года для поддерж-
ки стартапов. Создан клуб бизнес-
ангелов Тюменского технопарка, в 
который вошли  пятьдесят влия-
тельных бизнесменов, готовых соб-
ственными деньгами поддерживать 
разработки инноваторов. Сформи-
рован фонд венчурного капитала. 

«В будущем  мы  хотим полу-
чить в технопарке эффективно 
действующий инновационный 
хаб, в который заходят иннова-
ционные идеи, а выходят профи-
нансированные проекты. С этой 
целью мы приглашаем к тесному 
сотрудничеству венчурные фон-
ды, инвестиционно-венчурные 
банки и компании, специализи-
рующиеся на приобретении и 
раскрутке стартапов. Мы гото-
вы  предоставить  рабочие ме-
ста в нашем технопарке, обеспе-
чить поток идей и разработок не 
только из Тюменской области, но 
и из других регионов», – выразил 
готовность к совместной работе гу-
бернатор.

Второе направление –  это упро-
щение доступа к знаниям, совре-
менным инновационным идеям, об-
разовательным технологиям и но-
сителям мирового опыта. В рам-
ках проекта «Школа инновацион-
ного мышления» студентам, моло-
дым учёным и предпринимателям 
доступны не только классические 
лекции Стэнфордского, Бакинско-
го университета, Московской шко-
лы управления «Сколково», но и 
выступления практиков, известных 
инноваторов. 

Третье – это формирование то-
чек притяжения активной интеллек-
туальной молодёжи и создание ком-
муникационных пространств, со-
действие появлению новых проек-
тов, чтобы с помощью наставников 
выращивать эти проекты от идеи 
до реализации. Уже с июня в техно-
парке заработает бесплатная шко-
ла  программирования. Ежегодно в 
этой школе  планируется обучать 
несколько сотен программистов. 
Ещё одной точкой притяжения ста-
нет нетворкинг-кафе – летняя ре-
зиденция Школы инновационного 
мышления, на площадке которой 
будет проходить апробация и защи-
та проектов молодых инноваторов.

Четвертое направление – со-
действие международной интегра-
ции и технологическому развитию 
региона. Школа бесплатного дело-
вого английского, первыми выпуск-
никами которой стали резиденты 
бизнес-инкубатора, начала свою 
работу при Тюменском технопар-
ке, где проходит обучение основам 
внешнеэкономической деятельно-
сти. В планах – давать твёрдый де-
ловой английский 120 –150 тюмен-
ским предпринимателям и иннова-
торам ежегодно. 

«Прорабатывается формат 
центра трансферта технологий, 
функционирование которого так-
же обеспечит  тюменский техно-
парк. Именно по такому принци-
пу работает масштабный про-

ВЛАСТЬ  И  МЫ

Решать 
вопросы 

оперативно 
и по 

существу
Главный федеральный ин-

спектор по Тюменской области  
Андрей Руцинский провёл лич-
ный приём граждан в приёмной 
Президента Российской Федера-
ции в Тюменской области.

Проблемы, с которыми жители 
Тюменской области обращаются 
к главному федеральному инспек-
тору, самые разные. 

К примеру, молодая многодет-
ная семья обратилась с просьбой 
о содействии в решении вопроса 
оказания их ребёнку, находящему-
ся на стационарном лечении в г. Тю-
мени, высокотехнологичной меди-
цинской помощи в одной из кли-
ник города Москвы. С учётом сроч-
ности проблемы оказания помощи 
ребёнку вопрос был решён опера-
тивно, согласована госпитализация 
в Российский онкологический науч-
ный центр им. Н.Н. Блохина.

Житель Тюмени обратился с 
жалобой о нарушении его прав и 
законных интересов сотрудника-
ми правоохранительных органов. 
Главным федеральным инспекто-
ром даны правовые разъяснения о 
порядке обжалования действий со-
трудников органов внутренних дел.

Пенсионерка, инвалид второй 
группы, просила помощи главного 
федерального инспектора в обе-
спечении её путевкой на санаторно-
курортное лечение.

По каждому обращению состав-
лен алгоритм действий по устране-
нию проблемы, назначены испол-
нители и сроки, в которые пробле-
ма должна быть решена. 

Решение всех заданных в ходе 
приёма гражданами вопросов взя-
ты главным федеральным инспек-
торов по Тюменской области Андре-
ем Руцинским на личный контроль.

Пресс-служба главного 
федерального инспектора 

 по Тюменской области 

ГУБЕРНАТОР:  ПОЛИТИКА  УСПЕХА

Направления 
инновационного развития

ект производства лизина в Иши-
ме. Создали опытное производ-
ство сукралозы в Тюмени. Про-
ектируем производство бетули-
на в Тюменском районе. Двига-
емся по пути реализации про-
ектов по производству фрукто-
зы, лактозы, ксантана. В планах 
коммерциализация добычи и пе-
реработки йода. Команда депар-
тамента инвестиционной полити-
ки и технопарка выступают «точ-
кой сборки», где встречается ин-
вестор и научно-техническая ко-
манда, обеспечивающая созда-
ние либо трансфер технологии. 
Это направление мы считаем 
чрезвычайно важным», – указал 
Владимир Якушев.

Пятое направление – создание 
комплексной системы благоприят-
ствования для развития �T-сферы 
в Тюменской области. Большин-
ство развитых экономик мира  ра-
стёт за счёт активного внедрения и 
использования �T-технологий. Се-
годня в Тюменской области действу-
ют 17 центров молодёжного иннова-
ционного творчества, лабораторий 
по робототехнике и программиро-
ванию. Создаётся  детский техно-
парк «Кванториум» (инициатива ре-
ализуется совместно с Агентством 
стратегических инициатив). Откры-
ты новые центры молодёжного ин-
новационного творчества в Ишиме 
и Тобольске. Более 300 дипломиро-
ванных специалистов ежегодно вы-
пускают два университета.

В целях комплексной под-
держки �T-отрасли разрабо-

тан законопроект «О государствен-
ной поддержке и развитии отрасли 
информационных технологий в Тю-
менской области». Уже поступил в 
областную Думу и закон, предусма-
тривающий ставку УСН (упрощен-
ной системы налогообложения) в 
размере 1%. Для компаний, исполь-
зующих общую систему налогоо-
бложения, будет введена и пони-
женная ставка налога на прибыль 
(в части, уплачиваемой в областной 
бюджет) – в размере 14%.

Правительством будет субси-
дироваться приобретение дорого-
стоящего серверного оборудова-
ния и суперкомпьютеров. Тюмен-
ские �T-предприятия будут вклю-
чаться в реестр Минкомсвязи, что 
позволяет получать налоговые льго-
ты при начислении и выплате зара-
ботной платы. 

«Крупным корпоративным за-
казчикам наших разработок мы 
готовы возвращать до 5% их сто-
имости, стимулируя таким обра-
зом сбыт, – сообщил глава регио-
на. – Собственникам новых офис-
ных центров в Тюмени мы готовы 
предложить льготную ставку по 
налогу на имущество с тем, что-
бы они в свою очередь (за счёт 
сэкономленных ресурсов) вво-
дили кратно сниженную аренд-
ную ставку для IT-компаний. А ряд 
объектов недвижимости, находя-
щихся в собственности государ-
ства и государственных организа-
ций, мы будем передавать и уже 
передаём в льготное пользование 
таким компаниям», – добавил он.

Идёт работа по  созданию в ре-
гионе дата-центра и банка  вакан-
сий, включающего в себя информа-
цию о программистах, готовых рабо-
тать в Тюменской области. Банк бу-
дет открыт для пользования прихо-
дящим в регион �T-компаниям.

Весь цикл развития �T-экономики 
в регионе разбит на несколько за-
дач:

1. Доступные и недорогие офисы.
2. Доступные кадры.
3. Комплексная налоговая и фи-

нансовая поддержка.
4. Доступный государствен-

ный и корпоративный заказ на �T-
разработки.

5. Продвижение и поддержка 
сбыта �T- продукции.

«Поэтапно отвечая на эти во-
просы, мы хотим сформировать 
в нашем регионе новую актив-
но растущую отрасль экономи-
ки», – резюмировал глава области. 

Пресс-служба губернатора 
Тюменской области

БЕЗОПАСНОСТЬ

Не допустить  
лесных 

пожаров 
В течение предыдущей неде-

ли  лесопожарная обстановка в 
регионах УФО оставалась доста-
точно спокойной. Обнаружены 2 
пожара площадью 7,1 га на тер-
ритории Свердловской области 
и Ханты-Мансийского автоном-
ного округа – Югры. Оба ликви-
дированы. 26 мая  в Уральском 
федеральном округе на землях 
лесного фонда зафиксирован                                                             
1 пожар площадью 5 га на террито-
рии Свердловской области (ликви-
дирован в день обнаружения). На 
тушении были задействованы 10 
человек, 3 единицы техники. 

На землях обороны и безопас-
ности выявлен 1 пожар площадью 
2 га (ликвидирован), на землях осо-
бо охраняемых природных террито-
рий федерального значения пожа-
ров не выявлено. На землях иных 
категорий обнаружен 1 пожар пло-
щадью 0,4 га (также ликвидирован). 

Всего, по информации регио-
нальных диспетчерских служб, с на-
чала пожароопасного сезона 2017 
года на всех категориях земель в 
Уральском федеральном округе воз-
никло 1008 пожаров на общей пло-
щади 13544,6 га, в том числе на зем-
лях лесного фонда  – 900 возгора-
ний на общей площади 10423,4 га.

При обнаружении огня в лесу 
рекомендуется немедленно обра-
щаться по единому бесплатному но-
меру горячей линии Рослесхоза по 
лесным пожарам 8-800-100-94-00. 

Пресс-служба департамента 
лесного хозяйства по УФО

Губернатор Тюменской области Владимир Якушев на форуме «Инвестиции в инновации» 
обратился с посланием к предпринимателям. В нём глава региона обозначил основные за-
дачи в развитии инноваций и IT-экономики.
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Насколько воспринят в совре-
менной Церкви опыт новомучени-
ков, опыт массовых жертв?  На этот 
вопрос известный в церковном кру-
гу публицист игумен Пётр Мещери-
нов в эфире радиостанции «Град 
Петров» ответил безапелляционно: 
«По моему личному ощущению, па-
мять новомучеников, жертв престу-
плений дьявольского советского ре-
жима, просто предана. Россия жи-
вёт так, как будто их вовсе не было. 
Почитание новомучеников даже в 
Церкви очень поверхностно. Срав-
ним это почитание хотя бы с почита-
нием той же самой блаженной Ма-
троны Московской!»

Крут батюшка на поворотах? А 
разве он не прав? Кто помнит се-
годня бывших священников, слу-
живших некогда в  храмах нашего 
района? А ведь кто-то из них, если 
не все, были репрессированы или 
даже истреблены в советское вре-
мя лишь за то, что у каждого из них 
висел большой крест на груди. Зна-
ем ли мы своих исповедников веры 
Христовой?

Я сегодня немного расскажу 
(потому что сведений действитель-
но мало, и они почти исключитель-
но из Интернета) о последнем свя-
щеннике церкви, которая стояла 
когда-то на моей малой родине – в 
Ченчери.

Дмитрий Алексеевич Топор-
нин родился в 1870 году в селе Пер-
миси Карсунского уезда Симбир-
ской губернии в семье священника. 
В 1897 году (в котором ему исполни-
лось 27 лет) Дмитрий  был рукопо-
ложен в сан диакона, и с этого года 

ЗА ТО, ЧТО ХРИСТОВЫ

Память новомучеников предана?
состоял штатным диаконом хра-
ма Рождества Христова села Ла-
рихинского Ишимского уезда Ом-
ской епархии. Через три года отца 
Димитрия рукоположили в сан свя-
щенника.

Летом 1908 года он был на-
значен в приход села Ново-
Ченчерского Ишимского уезда.  В 
Ченчери батюшка служил вплоть 
до шумного возвращения в наши ти-
хие места первых ласточек предсто-
ящего народного разделения – бор-
цов за новое будущее и противни-
ков уклада отцов и дедов. О том, 
как происходило создание первой 
партячейки в Ченчери и Вознесен-
ке, можно прочитать в книге, став-
шей сегодня библиографической 
редкостью – «От Ишима до Переко-
па». Её написал  Алексей Кезиков, в 
прошлом сотрудник НКВД. Все стро-
ки, посвящённые «попу Топорнину», 
главному отрицательному персо-
нажу книги, представляют эту лич-
ность  в  уничижительных тонах, и 
автор будто сожалеет, что во время 
Гражданской «поп убёг» от народ-
ного гнева. Дом священника, где он 
жил с супругой и тремя ребятишка-
ми, бывшие односельчане переде-
лали под избу-читальню.

Но если уж решила новая власть 
покончить с попами, то действовала 
она планомерно, и редкому счаст-
ливцу удавалось избежать расстав-
ленных на служителей Бога сетей. 

В начале 1930-х годов скрыв-
шийся от расправы в Ченчери свя-
щенник Димитрий Топорнин служил 
в храме пророка Божия Илии горо-
да Омска.

Управляющим Омской епархией 
в то время был архиепископ Алек-
сий (Орлов). Вот строки из письма, 
немного характеризующие этого 
человека: «Как-то я купил, – писал 
епископ Алексей, – стопу почтовой 
бумаги, каждый лист которой был 
украшен жирной типографической 
печатью: «Религия  – орудие угне-
тения трудящихся масс».  Этот ло-
зунг я искусно переделал, и у меня 
получилось: «Религия – орудие уте-
шения трудящихся масс». В такой 
переделке бумага и защеголяла по 
свету  в моей деловой корреспон-
денции. Кому-то показалось это 

вольностью…». 
24 апреля 1935 года владыка 

был арестован на основании справ-
ки, составленной СПО УНКВД по 
Омской области, в которой говори-
лось: «По имеющимся в нашем рас-
поряжении данным, проживающий 
в гор. Омске архиепископ Орлов 
Алексей Михайлович (73 г.), буду-
чи враждебно настроенным  по от-
ношению к существующему строю, 
сгруппировал вокруг себя едино-
мышленников из Тихоновского ду-
ховенства и беглых людей, наибо-
лее активными участниками явля-
ются: Топорнин Дмитрий Алексее-

вич,  64 л., священник Ильинской 
церкви; Зайцев Пётр Прокопье-
вич, 65 л., дьякон Ильинской церк-
ви; Перепёлкин Ефим Артёмович, 
55 л., бывший миссионер; Жарков 
Николай Иванович,  50 л., бывший 
кулак. В связи с закрытием в г. Ом-
ске Знаменской церкви Тихонов-
ской ориентации архиепископ Ор-
лов под видом своих именин со-
звал у себя на квартире нелегаль-
ное сборище  сторонников, на ко-
тором выступал с агитационной ре-
чью, призывая помолиться, чтобы 
избавить церковь и страну от бед 
и напастей. На основании вышеиз-
ложенного... арестовать по данному 
делу лиц... и привлечь к ответствен-
ности по ст.58-10-11 УК РСФСР...» 
«Тихоновское» духовенство – это 
священники, которые подчинялись 
законно выбранному патриарху Ти-
хону. Тем самым являясь костью в 
горле для советской власти, кото-
рая навязывала Церкви обновлен-
ческий раскол.

24 июня 1935 года отец Дими-
трий Топорнин был арестован. 25 
октября того же года Особым Сове-
щанием при НКВД СССР  пригово-
рён к пяти годам ссылки в Красно-
ярский край, где он и сгинул.

Архиепископ Алексий был рас-
стрелян в августе 37-го. Храм Ильи 
Пророка в Омске, где служил отец  
Димитрий, снесли. Храм Покрова 
Пресвятой Богородицы в Ченче-
ри, где служил он раньше, закры-
ли и превратили в хозпомещение. 
Оба священнослужителя, упомя-
нутые в заметке,  были реабилити-
рованы (оправданы) много позже и 
посмертно. Упомянутые здесь раз-
рушенные церкви не возрождены, 
расстрел и мучения невинных не 
осуждены. 

Екатерина ТЕРЛЕЕВА
Фото с сайта  www.omsktime.ru

ДОБРОЕ  ДЕЛО

Наш черёд помогать
Уважаемые земляки!

Храм в честь пророка Божия Илии, находящийся в Ильинке, нуждает-
ся в ремонте. В последний раз ремонтные работы проводились здесь в 
90-х годах. В данный момент необходимо заменить 4 купольных креста, 
покрасить купола, установить систему стока дождевых вод.

Храм пророка Илии является не только одним из старейших памят-
ников культуры в районе, но, в первую очередь,  это наша святыня. Бо-
лее двухсот лет в стенах храма наши предки молились о благополучии 
страны и прихожанах-земляках. Более того, ильинский храм освятился 
служением в нём будущего священномученика Виссариона Селинина. 
На протяжении четырёх лет этот священник должным образом окорм-
лял Ильинский приход. И по сей день дух особой Божественной благо-
дати чувствуют все побывавшие хоть разок в нашем храме люди.Увере-
ны, что и пророк Илия, и священномученик Виссарион являются небес-
ными заступниками перед Богом за всех христиан Ишимской епархии и 
незримо помогают нам во всех благих делах.

С Божьей помощью храм устоял в годы гонений на православие при 
советской власти и не был разрушен, как то случилось почти со всеми 
церквями района. На его восстановление и сохранение в разное время 
поработали многие достойные люди. А сегодня мы обращаемся ко всем 
неравнодушным к судьбе нашей церкви жителям района, верующим в Бога 
не на словах. Помогите сохранить нашу святыню не только для ныне жи-
вущих, но и для последующих поколений. Настал наш черёд.

Реквизиты для пожертвований:
Местная православная религиозная организация прихода храма в 

честь пророка Божия Илии села Ильинка Казанского района Тюменской 
области Ишимской Епархии Русской Православной Церкви (Московский 
Патриархат)

ОГРН – 1027200003203
ИНН – 7218004214
КПП – 720501001
Р/сч – 40703810867260100045
К/сч – 30101810400000000651
БИК – 047102651
В Западно – Сибирском Банке Сбербанка РФ г. Тюмень
ОКАТО – 71230830001
ОКПО – 31437417
ОКОГУ – 62000 (религиозные организации)
ОКВЭД – 91.31 (деятельность религиозных организаций)
ОКФС – 54 (собственность религиозных организаций)
ОКОПФ – 83 

Ольга ШТРИКЕР  
и прихожане Ильинского храма

В субботу, 3 июня,  православ-
ные поминают всех от века усоп-
ших православных христиан, от-
цов и братьев наших, и этот празд-
ник в преддверии дня Святой Трои-
цы называется Троицкой родитель-
ской субботой. В этот день посеща-
ют могилки родных и близких, что-
бы не ходить на кладбища в сам 
день Троицы, не омрачать печа-
лью праздник.

В воскресенье, 4 июня, празд-
нуется Троица, или Пятидесятница. 
Светло и торжественно отмечает 
Святая Церковь сошествие Свято-
го Духа на апостолов (учеников Ии-
суса Христа). «И как ей не праздно-
вать? Потому что Духом Святым 
собственно создана Церковь Бо-
жия на положенном в Господе Ии-
сусе Христе основании. Воспоми-
ная сие великое дело Божие, Свя-
тая Церковь не может не лико-
вать и не воспевать. Всякая душа 
Святым Духом живится, что и вся-
кий из нас соделался причастни-
ком благодати Его, принял дар и 
печать дара Святого Духа» (свя-
титель Феофан Затворник).

Вот мы стоим в храме в этот 
день, где всё украшено зеленью и 
цветами, просим о полноте Свято-
го Духа, которым  Церковь наполни-
лась и который в Ней животворит. 
Дух, который и мы когда-то получи-
ли в день своего крещения и миро-
помазания. Но который мы, увы, те-
ряем постепенно по своим грехам, 
рассеянности, жизни не по Христу. 

Жизнь не по Христу – это когда 
человек живёт так, будто Бога нет, 
потому что ему так удобней. И его 
вовсе не беспокоит, что он потерял 
и веру, и связь с Богом. 

ПРАВОСЛАВНЫЙ  КАЛЕНДАРЬ

Чем жива душа
«Братья, вразумляйте бесчин-

ных, утешайте малодушных, под-
держивайте слабых, будьте дол-
готерпеливы ко всем. Смотрите, 
чтобы кто кому не воздавал злом 
за зло, но всегда ищите добра и 
друг другу и всем»... (I Фес.5:14-
15),  – так говорит в последней гла-
ве своего послания к фессалони-
кийцам апостол Павел. Ясны сло-
ва эти, просты, немногосложны, но 
сколько в них света, сколько добра 
и правды.

«Трудно живётся нам, людям,  
– от нашего зла человеческого и 
от следствий его. Человек стра-
дает, прежде всего, от того зла, 
которое живёт в нём самом, а по-
том и от того зла, которое живёт 
в других людях. Зло, как снежный 
ком, увеличивается, если ему не 
противопоставлять добра, если 
его не растапливать лучами добра 
и милосердия. И в других людях, 
и в себе самих мы побеждаем хо-
лодное, тёмное зло только сияю-
щим, согревающим Христовым до-
бром. Это Христово добро может 
быть иногда гневным, свято него-
дующим, обличающим зло,  –  оно и 
должно быть иногда таким огнен-
ным, но оно никогда не будет не-
сти зла под маской добра. Таково 
свойство того состояния духов-
ного, о котором говорит апостол. 
Нам нужно, прежде всего, блюсти 
свою душу и хранить её в мирном 
духе; и если мы уже этого достиг-
ли, будем помогать душе другого 
человека –  быть в добре», –  учил 
архиепископ Иоанн (Шаховской).

Нужно сначала сделать «гене-
ральную уборку» собственных злых 
деяний и очиститься от них на ис-

поведи. Ведь зло, как снежный ком, 
увеличивается, если ему не поло-
жить конец и не противопоставить 
добра вопреки всему. Ведь зло бо-
ится добрых дел. «Будем силить-
ся принести те плоды Духа, ко-
торые описаны святым апосто-
лом Павлом из недр его опыта: 
мир, радость, любовь, терпение и 
другие плоды, которые он упоми-
нает, и венец которых, вершина 
которых — самозабвенная, жерт-
венная, радостная, всё  своё от-
дающая любовь. Будем молить-
ся, чтобы Господь нам дал Духа, а 
сами обязуемся ныне трудиться 
над тем, чтобы не напрасно сни-
зошёл на нас Святой Дух» (митро-
полит Антоний Сурожский).

В понедельник,  5 июня, празд-
нуется Духов день, день третье-
го лица Святой Троицы – Святого 
Духа. Этим праздником подчёрки-
вается, сколь радостно и велико по 
своему значению для Церкви соше-
ствие Святого Духа.

6 июня – память святой блажен-
ной Ксении Петербургской.

7 июня – третье обретение гла-
вы Предтечи и Крестителя Господ-
ня Иоанна.

11 июня – неделя всех святых и 
заговенье на Петров пост.

С 12 июня до 12 июля – Пе-
тров пост.

14 июня – праведного Иоанна 
Кронштадтского.

18 июня – день всех святых, в 
земле Российской просиявших.

23 июня – святого Иоанна То-
больского.

28 июня – святителя Ионы, ми-
трополита Московского.

29 июня – святителя Феофана 
Затворника.

Валентина БУЛЬБА,
прихожанка храма в честь 

Святителя и Чудотворца 
Николая в с. Казанском

Поверженный колокол  Ильинской церкви (г. Омск) как символ 
утраченного благочестия предков
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В тот вечер в Ильинской  библио-
теке допоздна светились окна:  в её 
просторном зале проходила встре-
ча с автором недавно вышедшей 
книги «Всё в тебе» Галиной Аброни-
ной. Это мероприятие было наме-
чено библиотекарем Мариной Бача-
ловой на дату, когда по всей стране 
проводилась традиционная ежегод-
ная  акция  «Библионочь». 

Планировалось обсуждение 
новой книги с читателями, одна-
ко все получилось иначе. Галина 
Викторовна привезла с собой ру-
кописные тексты своих новых про-
изведений, стала их читать и сра-
зу же завладела вниманием при-
сутствующих. Еще бы, ведь её рас-
сказы, новеллы и зарисовки  очень 
увлекательны. Околдовывало слу-
шателей и прекрасное авторское 
чтение. 

 Галина Викторовна читала и 
читала. Её голос то звенел на вы-
соких нотах, то, интригуя,  замирал, 
уводя слушателей  в волшебный 
мир природы. Гости мероприятия 
заочно побывали вместе с автором  
в деревне Боровлянке, мысленно 
перенесясь в те  давние годы, ког-
да там было многолюдно и весе-
ло, когда молодёжь с удовольстви-
ем отмечала летний праздник  Ива-
на Купалы  и когда один из смель-
чаков добыл-таки для своей люби-
мой девушки сказочное чудо – цве-
ток папоротника.

А сколько оживления и смеха 
вызвал рассказ «Уникальная зай-
чиха» из серии «Охотничьи байки»! 

Когда писательница дочитала 

ТАЛАНТЫ  И  ПОКЛОННИКИ

«Библионочь»  в  Ильинке

одну  из многочисленных зарисо-
вок, к ней с вопросом обратилась 
Галина Литвиненко:  

– Откуда Вы  берёте  образы для 
своих произведений?  

Галина Викторовна, казалось,  
только и ждала этого вопроса. Она 
быстро извлекла из папки очеред-
ную рукопись и  прочитала слушате-
лям рассказ «И это всё Ты». Имен-
но в нём и содержался ответ на за-
данный писательнице  вопрос. И 
вывод был прост: нужно научить-
ся тонко воспринимать всё то, что 
тебя окружает.

Время летело незаметно. Су-

мерки за окном сменились  тем-
нотой, но этого никто не заме-
чал, все были в плену заворажи-
вающего чтения. А когда Г. Абро-
нина   в очередной раз  ненадол-
го замолчала, слушатели  нача-
ли высказывать свои отзывы  о 
её  творчестве. 

Нина Филалеева, местная поэ-
тесса, отметила, что Галина Викто-
ровна использует в своих произве-
дениях  удивительно точные  эпи-
теты и сравнения, а ведь их так не-
легко найти в нужный момент. Зи-
наида Офицерова,  бывший педа-
гог, продолжила тему, заметив, что  

автор пишет  простым и понятным 
языком, используя в диалогах  са-
мобытные деревенские выраже-
ния,  точно характеризующие того 
или иного героя. Романтичная Гали-
на Лаврека откровенно призналась, 
что  она, как и автор,  любит приро-
ду и видит прекрасное и в  резном 
листочке, и в рябиновой  веточке, 
и молодых крепеньких груздочках. 
Свои мнения  высказали  и другие 
жители села,  и все без исключения 
утверждали,  что писательница Га-
лина  Абронина  – человек неорди-
нарный. Она смотрит на мир вос-
хищёнными глазами, выделяет в 
нём всё прекрасное и преподносит 
его читателю так, что у того созда-
ётся впечатление, будто всё это он 
сам увидел, услышал и сам до все-
го додумался.

Галина Литвиненко вновь взя-
ла слово и сказала, что  короткие, 
и ёмкие рассказы Галины Викто-
ровны Аброниной учат логически 
мыслить и делать выводы, а если 
у кого-то в душе грусть или беспо-
койство, они с лёгкостью их разго-
нят и заставят переоценить дей-
ствительность. 

В это время с задних рядов под-
нялись девчонки-школьницы и, сму-
щаясь,  подошли к автору, чтобы   
попросить автограф.

А потом все собравшиеся вме-
сте пили чай с тортами и домаш-
ней выпечкой.  

Писательница  искренне по-
благодарила ильинцев за интерес 
к её творчеству. «Библионочь» по-
дошла к концу, гостей звала обрат-
ная дорога. 

Т. НИКОЛАЕВА 
с. Казанское

Фото Тамары НОСКОВОЙ

СООБЩАЕТ ГИБДД

Правила 
обязательны 

для всех
С 15 мая по 9 июня на террито-

рии области проходит профилак-
тическое мероприятие «Внимание 
– дети!». В связи с этим напомина-
ем основные правила поведения на 
улице. Они просты и легко выпол-
нимы. Итак:

– взрослым, находящимся на 
тротуаре с детьми,  нужно идти со 
стороны, расположенной ближе к 
проезжей части дороги;

– переходить проезжую часть 
улицы  нужно только после того, 
как вы убедитесь в том, что все во-
дители транспортных средств вас 
пропускают;  

–  детей в возрасте до 12 лет в 
салоне автомобиля нужно  пере-
возить при помощи специальных 
детских удерживающих устройств, 
соответствующих весу и росту ре-
бёнка.

Детям, не достигшим возраста 
14 лет, запрещается  ездить на ве-
лосипедах по дорогам общего поль-
зования, кататься им  можно по тро-
туарам и велосипедным дорожкам.

На скутере можно ездить не-
совершеннолетним, достигшим 
16-летнего возраста и имеющим  во-
дительское  удостоверение  катего-
рии «М» и  мотошлем.

Помните: соблюдение этих пра-
вил убережёт вас и ваших детей от 
несчастных случаев.

Татьяна ВЯЗОВИКОВА,
 инспектор по пропаганде 
 безопасности  дорожного 

движения отделения ГИБДД 
ОМВД по Казанскому району

Призёры фестиваля творческих инициатив «Леонардо». 
В первом ряду – Мадина Усарова с руководителем 

И.А. Степаненко, во втором (слева направо) – 
Анастасия Собянина, Роман Степаненко и Анна Михайлова

Ирина Александровна Сте-
паненко, учитель биологии 

Казанской школы, руководит объе-
динением «Школьное лесничество 
«Наследники Вернадского», в ко-
тором занимаются ребята с 7 по 11 
класс. Школьники создают проекты 
и ведут исследовательскую рабо-
ту по разным темам, а затем с до-
кладами выступают на школьных 
конференциях «Шаг в будущее» и 
«Первые шаги в науку».  Авторы 
лучших  работ  участвуют в  муни-
ципальных, областных и  Всерос-
сийских конкурсах.

В этом году по итогам заочного 
тура в финал Всероссийского кон-
курса исследовательских работ сре-
ди воспитанников Ирины Алексан-
дровны вышли сразу несколько че-
ловек: пятиклассница Мадина Уса-
рова, семиклассница Анастасия Со-
бянина, восьмиклассница Анна Ми-
хайлова и одиннадцатиклассник Ро-
ман Степаненко. Все они были при-
глашены в Москву.  Нужно заметить, 
что отбор детских работ был очень 
строгий. 

Роман Степаненко уже второй 
раз стал участником этого фестива-
ля.  В первый раз это было в 2012 
году, в год 5-летнего юбилея само-
го конкурса. Тогда юный исследова-
тель  за свою работу был награждён 
дипломом 1 степени. 

– За пять лет произошли боль-
шие изменения, – замечает Роман 
в беседе со мной. – Конкурс стал 
более масштабным. В этот раз на 
юбилейный, десятый,  фестиваль 
приехали люди из самых разных 
уголков России, в том числе из 
Новороссийска и  Калининграда, 
Крыма,  Тывы.  Если в прошлый 
раз конкурс проходил в лицее, то 
нынче гостей встречали в стенах 
университета. Работы участников 
по своему содержанию и значимо-
сти были интересными и доволь-
но серьёзными. Моё исследова-
ние в этом году называлось «Вли-
яние социально-экономического 

ЗНАЙ  НАШИХ!

В науке первые шаги
В апреле казанские школьники побывали в Москве  на десятом  Всерос-

сийском фестивале творческих инициатив «Леонардо», который прошёл в 
Российском химико-технологическом университете имени Д.И. Менделеева.

статуса на распространение ка-
риеса у школьников Казанского 
района». 

После окончания школы Роман 
планирует поступать в медицин-
скую академию и осваивать лечеб-
ное дело. А поэтому знание осо-
бенностей человеческого организ-
ма ему очень пригодится в даль-
нейшем. 

В своей работе молодой чело-
век попытался выяснить на приме-
ре казанских школьников, чаще ли 
кариес возникает у детей из мало-
обеспеченных семей, питание кото-
рых, как правило, не сбалансирова-
но, чем у их сверстников, получаю-
щих достаточное количество вита-
минов и минералов. 

У Ани Михайловой работа была 
посвящена  растениям. Дословно 
она называлась «Изучение активно-
сти фитонцидов и антибактериаль-
ных свойств высших растений». Ис-
следования девушки доказали, что 
растения выделяют в окружающую 
среду вещества, способные убивать 
вредные микроорганизмы.

 Мечта Анны – стать врачом-
окулистом или ортопедом. Своё 
следующее  исследование школь-
ница планирует посвятить изучению 
человеческого организма.

Анастасия Собянина под ру-
ководством Ирины Александров-
ны исследовала с помощью ми-
кроскопа в школьной лаборато-
рии «Архимед» состав некоторых 
современных зубных паст и выяс-
нила, что не все из них обладают 
хорошим качеством, способны со-
хранять зубную эмаль и препят-
ствовать  образованию кариеса. 

О Мадине Усаровой следует ска-

зать чуть больше. Девочка  воспи-
тывается в приёмной семье. У неё 
детский церебральный паралич, по-
этому школу она посещает два раза 
в неделю. Приёмные мама Ольга 

Николаевна и бабушка Юлия Нико-
лаевна поддерживают Мадину, за-
нимаются с ней и помогают разви-
ваться. 

Летом девочка вместе с мамой 

и бабушкой изучала разные сорта 
картофеля. В своём огороде се-
мья выделила четыре  испытатель-
ных участка, на каждом из них раз-
местили  по шесть картофельных 
гнёзд. На два участка внесли удо-
брения. Семена брали крупные и 
мелкие. Мадина ставила для себя 
такую цель: определить, зависят ли 
урожайность и качество ранних со-
ртов картофеля «удача» и «жуков-
ский ранний» от размера посадоч-
ного материала и от  того, насколь-
ко удобрена земля. 

Кроме этого, у девочки была 
своя экспериментальная гряд-
ка, на которой росли горох, бобы 
и цветы. 

Осенью семья собрала урожай  
и сделала   вывод: урожайными ока-
зались  семена небольшого разме-
ра при посадке в удобренную почву. 
Отдельные клубни  достигали веса  
800 граммов. Их Мадина с мамой 
увезли  с собой в Москву, куда они 
были приглашены организаторами 
фестиваля. Путешествие в столицу 
очень впечатлило девочку. 

– Для нас были организованы 
экскурсия в Третьяковскую галерею 
и  шоу мыльных пузырей, – расска-
зывала Мадина. – Но самым   вол-
нительным для меня было высту-
пление на сцене.

Юная участница из сибирского 
села покорила жюри и стала лауре-
атом конкурса. В секции, где высту-
пала Мадина, было 37 участников. 
Победителей, призёров и лауреа-
тов наградили путёвками в Между-
народный  детский центр «Артек». 
Мадина по состоянию здоровья не 
может поехать в лагерь, поэтому по-
ездку ей  заменили на ценный приз. 
Девочке вручили памятный пода-
рок – таблицу Менделеева в краси-
вой сувенирной рамке.

Все   участники  фестиваля при-
везли домой  медали финалистов и 
грамоты.

Светлана ЗВОРЫГИНА 
Фото автора

Галина Викторовна Абронина с удовольствием даёт 
автограф юным читателям Ильинской библиотеки


